

Environnement/ énergie

Préparer l'avenir ensemble : environnement et énergies

L'avenir est l'affaire de chacun, pour nos enfants et petits-enfants. Changer les mentalités, sensibiliser, conscientiser... Petit à petit, mais d'un pas franc, il faut bouger !

Favoriser les comportements éco-responsables reste un défi considérable et dépend de nous tous ! Comment réduire nos déchets ? Comment remplacer nos mauvaises habitudes ? Que réutiliser dans notre quotidien ? Que recycler ? Comment réparer nos objets ?

C'est à ces questions que nous souhaitons répondre, que nous souhaitons éveiller les consciences ! Notre volonté est de promouvoir les circuits courts et le commerce local et durable.

La remise sur pied d'un marché local selon un agenda établi y contribuera.

La réduction de notre consommation d'énergie est une priorité absolue pour l'avenir. Nous soutenons la création d'une coopérative citoyenne d'investissement dans les travaux d'isolation et les énergies renouvelables et toutes les initiatives tendant à une réduction de la consommation énergétique.

Etudier les synergies avec la production d'énergie de l'incinérateur de Virginal et impulser la création d'un pôle économique sur les terrains autour de l'incinérateur.

□ **Nous souhaitons également optimiser l'information, la conscientisation sur les comportements éco-responsables dans nos gestes quotidiens, sur les investissements et les primes en matière d'énergies renouvelables. De nombreuses initiatives citoyennes existent (coopératives, zero waste experience, ...) , il est de notre devoir de les soutenir ou de les implanter dans nos villages.**

En favorisant l'agroforesterie (plantation de haie...), en concertation avec les agriculteurs de nos villages, pour lutter contre le ruissellement et l'érosion et maintenir une biodiversité dans nos paysages.

Le tissu associatif de notre village représente un berceau de potentiel jeunesse. Il faut l'utiliser à bon escient et comme acteur de changement.

Lorsque la commune accorde des subsides aux associations, il devrait être l'occasion d'échanger autour d'une charte éthique rédigée par la commune à des fins de sensibilisation sur la protection de notre planète au travers de gestes quotidiens.

Proposer une charte Energie au sein de l'administration communale pour qu'elle soit un exemple pour tous.